

servicios Blanco



Trabajamos cada día en nuestra **Calidad**
Llamenos: 2342-532185

DIARIO LA VOZ



JUNTOS HACEMOS HISTORIA

servicios Blanco



Trabajamos cada día en nuestra **Calidad**
Llamenos: 2342-532185

E mail: lavozdebragado@yahoo.com.ar

www.lavozdebragado.com.ar
Tel. 430200 - 421720

Sábado 22 de junio de 2024
Año XIII - Nº 4.413



Talleres: Belgrano 1650 - Bragado

Ferrocarril: Incertidumbre en Bragado y aumento de pasajes

-En un contexto de crisis económica, el aumento de los pasajes y la función social crucial del tren están en el centro del debate **P8**



Entrega de frazadas a Desarrollo Social

-María Villavicencio recibió una producción de mantas confeccionadas por la Cooperativa Textil que dirige Viviana Citrángolo y que serán destinadas a ayuda comunitaria **P8**

Presentación del cantor bragadense Jesús Hidalgo

-Tendrá lugar el 7 de julio en el salón del CUCI **P3**



Autores y escritores locales

-Se encuentra habilitada la inscripción para la próxima edición de la Feria del Libro en Bragado **P3**

EXTRA La información más completa del país y el mundo

www.diarioextra.com.ar

30 años junto a la comunidad de Bragado




FERNANDO GOBET
COMUNICACIONES Y SERVICIOS

Agente oficial >> Rivadavia 1414 / Tel. (02342) 425916



ASISTENCIA MÉDICA EN CONSULTORIOS

SERVICIOS PROPIOS, ENFERMERÍA, PEDICURÍA, ECOGRAFÍAS, RADIOGRAFÍAS, TOMOGRAFÍAS, REHABILITACIÓN KINESIOLOGÍA, PATOLOGÍAS DE TERCER NIVEL.

SECCIONAL BRAGADO

Turnos y consultas Tel. 424704 - Balcarge 156



Parte de Prensa Policial

-Hurto agravado (por escalamiento) con aprehensión de autor

El día 20 del corriente en horas de la tarde noche denunció Auza Rosa Claudia (52) que siendo las 19.00 hs. en circunstancias que se encontraba en casa de su vecina lindera, escucha ruidos sobre los techos por lo que se dirige a

su domicilio, encontrando a un familiar suyo dentro de la finca junto a otro sujeto masculino al cual no conoce. Que éstos al verla fugan del lugar, constatando la denunciante la faltante de billetera de cuero brillante con 20.000 pesos, cadena de oro con 3 dijes y documentación. A la búsqueda de los mismos personal del GTO logra la aprehensión del familiar en calle Del Campo y

Chubut siendo un joven de 27 años, quien ya posee antecedentes.

Mantenida Comunicación con la Ayudantía Fiscal Bragado judicializó declaración testimonial de la víctima y testigo. Avalando la aprehensión y demás diligencias de rigor. Debiendo ser trasladado el aprehendido en el día de ayer a primera audiencia. Interviene la UFI 2 de Mercedes.

“La matriz criminal argentina está asociada a la desigualdad social y no al crimen organizado”

-El abogado y Director del Observatorio de Política Criminal Ariel Larroude, consideró que el sistema aplicado en El Salvador “es interesante como fenómeno para estudiar, pero no para implementarlo en la Argentina”



o no opere la criminalidad organizada”.

El letrado explicó que la situación de El Salvador “es un régimen de excepción ante una realidad excepcional” ya que “hay muy pocos países en la historia de Latinoamérica que hayan tenido una cantidad de delitos dolosos en tan poco tiempo”.

“La realidad es que (la política de Bukele) ha sido efectiva en el control de la criminalidad, pero no debemos olvidar que debemos temer escenarios de inseguridad, y esa inseguridad no solo proviene desde la lógica de los delitos ordinarios, sino también la inseguridad propia desde aquel estado que delinque, que avasalla derechos y garantías, y que muchas veces en el caso de El Salvador vimos en juicios colectivos”.

Ello “está en las antípodas de cualquier constitución y de cualquier derecho penal liberal, razón por la cuál es interesante el modelo para estudiarlo como fenómeno, pero no para implementarlo en la Argentina”, concluyó. Fuente: InfoGEL- Ac.

En diálogo con el periodista, Sebastián Moyano, en el programa radial, “El repaso”, por la AM1270, Larroude se refirió al objetivo expresado por la ministra de seguridad Patricia Bullrich de instalar en nuestro país un sistema carcelario como el del presidente salvadoreño Bukele.

“No se puede hacer un paralelo, dentro de todo por suerte la Argentina hace 20 años mantiene una tasa mínima de violencia letal bastante reducida, 4 muertos cada 100 mil habitantes, mientras que en El Salvador, si bien ha bajado, hay una tasa de 17 cada 100 mil, pero en 2020 fue de 100 muertes cada 100 mil

habitantes”, dijo, al tiempo que agregó “estamos hablando de escenarios distintos” ya que “allá las muertes están relacionadas al crimen organizado, la lucha territorial por la comercialización de estupefacientes, y la venta de protección donde se involucra básicamente a las Maras”.

Seguidamente, expuso que “la matriz criminal Argentina está asociada a la desigualdad social y no al crimen organizado”, por lo cual “básicamente las cárceles están superpobladas de delincuentes primarios, por delitos contra la propiedad, robos, hurtos”, y luego aclaró que “eso no significa que en Argentina no haya

Fue hallado joven que se ausentara de la granja “Vencer para vivir”

Con firma del comisario Rafael Ojeda, se da cuenta que el joven del “IPP N° (09-00-010060-24/00) CARATULA-DA “AVERIGUACION DE PA-

RADERO” DENUNCIANTE ANAHI LOPEZ, CON INTERVENCIÓN DE LA UFI N° 02 A CARGO DEL DR. VILLALBA SEBASTIAN Y JUZGADO DE GARANTIAS N° 2, AMBOS DEL DEPARTAMENTO JUDICIAL DE MERCEDES,

CAUSANTE; MATIAS ERNESTO JOSE LOPEZ, ARGENTINO, INSTRUIDO, SOLTERO, DESOCUPADO, DE 26 AÑOS, NACIDO EL 02/02/1997, DOMICILIADO DESDE HACE ONCE MESES EN GRANJA DE REHABILITACION, CONOCIDA COMO VENCER PARA VIVIR, SITO EN CALLE GERMAN VEGA N° 31 DE BRAGADO, DNI N° 43.680.031, dejar sin efecto la colaboración para la búsqueda, ya que el masculino fue hallado”.-

Anuncie en LA VOZ

SE OFRECE Sra. Para trabajos de limpieza c/experiencia, muy responsable y de confianza. Llamar al 412951.

SE OFRECE Sra. para servicio doméstico c/experiencia, muy responsable y de confianza. 412951.

SE OFRECE empleada doméstica por hora con buenas referencias- 2342499958 mensaje.

SE OFRECE servicio dom,stico con referencias o cuidado de ancianos. Cel. 463167.

EDICTO

POR 3 DIAS: El Juzgado de Paz Letrado del partido de Alberti (B) del Departamento Judicial de Mercedes, (Bs. As.), cita y emplaza por treinta (30) días a herederos, acreedores y todos los que se consideren con derecho a los bienes dejados por la causante **Doña FLORES RAMON ANGEL**, DNI 12037528, para que dentro del plazo de TREINTA días lo acredite (Art. 2340 CCCN y 734 CPCC).

Adriana L. ROJO SECRETARIA

EDICTO

El Juzgado de Paz Letrado de Bragado del Departamento Judicial de Mercedes, cita y emplaza por treinta días a herederos y acreedores de **WALTER JUAN JOSE MASALIAS**. Bragado, 7 de junio de 2024.

CORRAL Gustavo Vicente SECRETARIO

DIARIO **LA VOZ**
JUNTOS HACEMOS HISTORIA

Propietario
La Voz de Bragado S.A.
Dirección Nacional de **Derecho de Autor:**
Registro DNDA en trámite.
EX-2024-52326978- -APN-
DNDA#MJ
Domicilio Legal
Belgrano 1650 – Bragado
Provincia Buenos Aires
Directora
Lic. **María Amalia Soto**
ASOCIADOS A:
DIB
Diarios Bonaerenses S.A.
Agencia Periodística
y Publicitario
DIAR
Diarios Argentinos S.A.
Diario Extra
DYPRA
Diario y Periódico de la
República Argentina
Suplementos
MUNDO MOTOR
TRANQUERA
TURISMO
VIDA Y SALUD
Impreso en
Belgrano 1650 – Bragado
Pcia. de Buenos Aires
Representante
en Capital
Pedro Ventura y Cia.
Esmeralda 339 – 10° Piso



MARTÍN JACUE

Martillero y Corredor Público
Alsina 72 - Telefax: 422645
E-mail: martin.jacue@speedy.com.ar

Vendemos

Excelente casona residencial, sobre un terreno de 1000 m2.

Nacionales e Importadas

- Machimbre - Placas
- Tirantes - Accesorios
- Durlock
- Pisos flotantes
- Revestimientos Plásticos



MADERERA DON LUIGI

madereradonluigi@gmail.com
telefax: (02342) 423503
Moya 569 - Bragado

Trabajo en conjunto con la Cooperativa Textil para la confección de frazadas

-La Secretaría de Desarrollo Social recibió una producción de mantas, que serán destinadas a ayuda social



En un trabajo coordinado entre la Secretaría de Desarrollo Social del municipio y la Cooperativa Textil Municipal Confecciones Bragado, se realizaron juegos de frazadas, destinadas a la ayuda social.

El municipio proveyó la materia prima, mientras que la Cooperativa aportó la mano de obra.

«Queremos agradecerles a las chicas de la Cooperativa por este trabajo. Con esta iniciativa, estamos fortaleciendo la producción local», expresó María Villavicencio, secretaria de Desarrollo Social de la Municipalidad.

Por su parte, Viviana Citrángolo, responsable de la Cooperativa, afirmó: «Estamos muy agradecidas con Desarrollo Social por haber aportado el insumo para realizar este trabajo, que nos permite estar entregando hoy estas mantas».



Convocan a 72 horas de acciones de visibilización del conflicto universitario

-El Frente Sindical de Universidades Nacionales convocó a 72 horas de acciones de visibilización del conflicto universitario, los días martes 25, miércoles 26 y jueves 27 de junio. Además, reclamó una convocatoria a paritaria real que resuelva la crisis salarial

A través de un comunicado, el Frente Sindical de Universidades Nacionales advirtió que la situación universitaria no se soluciona sólo incrementando los gastos de funcionamiento. «Es necesario también recomponer el salario de docentes y no docentes y las becas estudiantiles».

Los gremios universitarios señalan que la decisión del Gobierno Nacional de dilatar una respuesta para la gran crisis salarial de docentes y nodocentes empuja a la profundización del Plan de Lucha del Frente Sindical de Universidades Nacionales.

En tal sentido, sostienen que la situación universitaria

no se resuelve solo incrementando los gastos de funcionamiento (el 10% del presupuesto total) porque falta la recuperación del salario de docentes y no docentes y las

becas que permitan al estudiantado mantenerse en la universidad y graduarse.

Por lo cual, el Frente Sindical de Universidades Nacionales convocó, «en tiempos de cierre del primer cuatrimestre, a 72 horas de visibilización del conflicto universitario, en todo el país los días 25, 26 y 27 de junio», al tiempo que llaman a concentrar frente al Palacio Sarmiento para entregar el petitorio exigiendo paritarias.

Asimismo, el Frente Sindical insta a docentes y no docentes de las universidades públicas a constituirse en estado de alerta y deliberación permanente con el horizonte de plantarse ante el Gobierno Nacional y obligarlo a convocar una paritaria real que responda a nuestro pliego, nos saque de la crisis salarial y resuelva la situación universitaria.

El comunicado concluye diciendo que «No hay universidad de calidad sin salarios dignos; Exigimos paritarias libres; Defendamos nuestros salarios; Defendamos la universidad pública». Fuente: InfoGEI - Ac.



Tenes derecho a ser joven, a sentirte joven
A ver la vida del color que más te gusta..
Derecho a verte joven, a sentirte joven,
sin renunciar a nada.
Optica Visión anteojos que cambian
tu manera de ver las cosas.

Optica Visión
Vení a ver...

Todas las tarjetas hasta 6 pagos sin recargo.
Consulte créditos personales

Rivadavia 1418 - Tel: 430539 - Bragado - Bs. As.

Feria del Libro

Se encuentra habilitada la inscripción para la próxima edición de la feria del libro en Bragado. En principio el llamado a inscribirse está destinado a escritores y autores locales.

Recordamos que la misma se llevará a cabo en el próximo mes de agosto. La inscripción es de 8 a 14 horas, en el Centro Cultural Florencio Constantino.

Es una realización que convoca a culturas de distintas disciplinas y cada año aumenta el interés que despierta.

AZNAR PROPIEDADES

www.aznarpropiedades.com

Rivadavia 1336- Tel/Fax 02342-422206

info@aznarpropiedades.com.ar

Andrés V. Aznar - Martillero y Corredor Mat.3044/3041

OFRECE EN VENTA:

(1805) Local: En calle Macaya e/ R de Escalada y G. Paz. Consta de 1700mts2, varias dependencias como oficinas, baños depósitos y galpones, tiene también un entepiso que está dentro de los m2 mencionados. **Consulte.-**

(1828) Casa: En calle Rogelio Escaramela e/ Lavalle y Suarez. Consta de living comedor, cocina comedor, baño, dos dormitorios, garaje, un tinglado y patio. **Consulte.-**

(1847) Casa: En calle A.M de Justo e/ R de Escalada y San Martin. Consta de entrada, comedor, cocina, dos dormitorios, baño, el resto como espacio verde. **Consulte.-**

(1848) Depto.: En calle A.M de Justo e/ R de Escalada y San Martin. Consta de en PB comedor, cocina, patio, PA dormitorio y baño mas 3.82m2 de balcón - **Consulte.-**

(1900) Casa: En calle Belgrano e/ Suarez y Lavalle. Consta en PB de living, comedor diario, cocina, baño de servicio, y cochera de 58m2, en PA baño principal, tres dormitorios y terraza. **Consulte.-**

(1902) Terreno: En calle J.M de Rosas e/ Darienzo y Maestros Argentino. Tiene un casa precaria de aproximadamente 60m2 y terreno de 10 x 45. **Consulte.-**

(1684) Casa: En calle Italia e/ Rivadavia y Pellegrini. Consta de zaguán, living comedor, garaje, dos dormitorios, baño principal, comedor, cocina, baño de servicio y un pequeño patio en PB, un tercer dormitorio con baño, lavadero y terraza en PA. **Consulte.-**

(1780) Departamento: En calle Macaya e/ Rivadavia y G.Paz. Consta de 64.69 m2 con cochera descubierta y consta de living comedor, cocina, baño, dos dormitorios y balcón. **Consulte.-**

(1906) Casa: En calle 9 de Julio e/ Del Busto y Belgrano. Consta de al frente un local comercial, y la casa tiene dos dormitorios, baño, living comedor, cocina, garaje, galpón y el resto como espacio verde. **Consulte.-**

(2334) Casa: En calle Avellaneda e/ Quenard y A.M.de Justo. Costa de garaje para dos autos, living, cocina, dos dormitorios, baño, galpón de 24m2 y el resto como espacio verde. **Consulte.-**

CONSULTE POR MAS PROPIEDADES EN NUESTRA CARTELERA Y PAGINA WEB.



Que dice la calle...

La frase de hoy

"La distancia y la pobreza complican la vida de nuestros hermanos del interior".

Ayer viernes a las 13:00 hs. se estaban cumpliendo 8 días sin noticias de Loan. El chico de apenas poco más de 5 años de edad, que viviendo en una zona alejada y desértica de la provincia de Corrientes, no estaba en ninguna parte. Pese al esfuerzo del personal que recorrió esteros, arboledas, pastizales no encontraron otra cosa que la incertidumbre y la amargura de los habitantes del pueblo perdido en el desierto.

A partir de ayer con muchas noticias relativas a la familia, Loan había desaparecido sin dejar rastros. A esa altura del tiempo se asumió que había que considerar el caso como un hecho delictivo y por eso se dio intervención a la justicia federal.

Loan de repente se dio cuenta que las dos casas no eran de sus afectos. Ni bien terminó el almuerzo, Loan anunció su decisión de volver con el papá, el lugar cercano tal vez en metros, pero lejos de su memoria infantil. Era un niño con la mentalidad de adulto y no había encontrado el camino y el afecto.

Por eso, se alejó sin remordimientos ni despedida y en un abrir y cerrar de ojos desapareció, como si la tierra se lo hubiera tragado. Uniformados y vecinos voluntariosos hicieron lo que podían en procura de alcanzar alguna pista, recién el día viernes las autoridades optaron por una nueva línea de investigación a partir de los datos logrados hasta entonces, que la desaparición



Loan Danilo está perdido y muchos adultos buscándolo siguen tan desorientados como él.

de Loan había sido parte de un complot. Por eso se lo busca desde ayer como un secuestro.

Habían pasado 8 días buscando en la noche con drones, llegaron efectivos y a las pocas horas se reconoció que a través de las escuchas telefónicas, habían dejado un mensaje que indicaba que el chico se había perdido, no por error de él sino por la intención de sacarlo de su pequeño lugar en el mundo.

Así estamos con un millón de voluntades puestas al servicio de la esperanza. Ojalá aún haya tiempo de recuperarlo. Dios dará una mano.

Consultorios Odontológicos

Dra. Asencio Rosana M.P. 70338 **Dr. Raverta Walter** M.P. 22939

Dra. Volpe Karina Mat. 51415

Atención a niños, adultos, personas con capacidades diferentes. Todas las mutuales

Ortodoncia - Implantes - Blanqueamientos - Odontología gral.
Remedios de Escalada 1669 - Tel. 424538 / 5638776



Escritores y Autores

ORIUNDOS DEL PARTIDO DE BRAGADO

Convocamos a los **escritores y autores locales** a inscribirse para la presentación de sus obras en la

FERIA DEL LIBRO 2024

de 08hs a 14hs.
Centro Cultural Florencio Constantino

Municipalidad de BRAGADO

SOCIEDAD DE SAN VICENTE DE PAUL

HOGAR DE ANCIANOS DE BRAGADO

BONO CONTRIBUCIÓN PREMIO UN LECHÓN

Valor : \$1.000

SORTEA EL DÍA 28 DE JUNIO DE 2024 EN EL HOGAR ANTE ESCRIBANO

Pedi el tuyo y te lo llevamos a domicilio.

 **562068**
463763

Dra. M. Soledad Altube
Médica U.B.A. / M.N. 120859 / M.P. 59531

Especialista Universitaria en Medicina Interna / Neumonología
Miembro de la Asociación Argentina de Medicina Respiratoria

POR TURNOS | **Belgrano 1922 - Tel. 426789 - Bragado**

CINE ATP



MI VILLANO FAVORITO 4

Jueves 20/6 -
Sábado 22/6 -
Domingo 23/6 y
Lunes 24/6 -

14:00hs. y 16:10hs.

\$2000

HORARIOS DE BOLETERÍA

Desde: el Jueves 20/6 al lunes 23/6: 13:30hs.

CINE APM 13



MIRANDA, DE VIERNES A LUNES

Sábado 22/6 y
Domingo 23/6 -

22:20hs.

\$400

HORARIOS DE BOLETERÍA

Desde: el Jueves 20/6 al lunes 23/6: 13:30hs.

CINE ATP



INTENSAMENTE 2

Jueves 20/6 - Sábado
22/6 - Domingo 23/6 y
Lunes 24/6

18:20hs. y 20:30hs.

\$2000

HORARIOS DE BOLETERÍA

Desde: el Jueves 20/6 al lunes 23/6: 13:30hs.

CINE APM 16



EL PLACER ES MÍO

Jueves 20/6 y
Lunes 24/6 -

22:20hs.

\$400

HORARIOS DE BOLETERÍA

Desde: el Jueves 20/6 al lunes 23/6: 13:30hs.

21 de junio: We Tripantu o wunoy Tripantu el año nuevo del pueblo mapuche

Entre los días 21 y 24 de junio, se celebra «We Tripantu» o «wunoy Tripantu» que se traduce a una nueva salida del sol y la luna. Una festividad que es el momento más sagrado para el pueblo mapuche.

El «We Tripantu» es la fecha en donde se da el punto máximo de distancia que puede alcanzar el sol de la tierra, por lo tanto, desde este punto se inicia el retorno, que representa un nuevo comienzo. Esto quiere decir, un cambio de ciclo de la vida y agrario, cuya clara señal es el solsticio de invierno.

En esta celebración, los mapuches son convocados y hacen su recorrido desde los 4 puntos cardinales para reunirse en sentimiento fraterno no solo entre ellos, sino con sus antepasados y las Entidades Superiores en la noche que comienza el ciclo que antecede el de los brotes, la vida nueva en la Nuke Mapu, la madre Tierra, que renace con las lluvias.

Los pueblos sudamericanos redefinen cada año las formas de bienvenida a lo que se reconoce como la «Renovación de la Naturaleza», pero siempre la interpretación y decodificación de la fecha ha sido la misma: dar la bienvenida a las nuevas siembras, a nuevos animales y nuevos caudales de ríos, a las ventoleras cálidas y el regreso a la vida del hom-



bre mismo.

El We Tripantu es la celebración que más ha ahondado en las cabezas de quienes no precisamente conocen las creencias mapuches. La razón es la cantidad de información disponible al respecto y lo atractivo que puede significar un nuevo comienzo a mitad de año.

Esta ceremonia nació desde la curiosidad por los fenómenos físicos y naturales de los que podían percatarse los antepasados. Uno de ellos, fue observar que existe un momento durante el cual el avance de esa noche alcanza una máxima extensión. Desde esa madrugada el resultado es inverso, eso quiere decir que los días comienzan a ser más largos mientras que las noches más cortas.

Las cosas ocurrieron aparentemente así: Las Pléyades se vieron de cerca un principio de junio y la influencia del cam-

bio de luna (Kuyen), a la que se le atribuye una renovación de fuerzas acuáticas, la llegada del amanecer o el lucero del amanecer representado con una cruz cuyos extremos se dividen para formar dos nuevas puntas (el Wunelfe), responsable de la renovación de la flora y el regreso del sol (Antu), bastaron para atesorar por siempre esa creencia expuesta de forma natural como la propuesta por ellos, la gente de la tierra.

A este cambio de horario, los antiguos lo llamaron «El día en que la noche avanza a paso de gallo» (Kiñe Pun Trekan Alka) y al momento culmine de tal transformación temporal se le denominó Wiñoy Tripantu o We Tripantu, algo que ocurre independiente a cualquier origen: la llegada del Pukem (el invierno).

La determinación de la fecha fue, sin duda, gracias a la observación de algunos fenómenos naturales. Lo primero es al grupo de estrellas que

logran verse la noche que comienza el ritual, denominadas Gul Poñy (cuyo significado es montón de papas o la gallina con sus pollitos) en alusión al grupo de astros conocidos como Las Pléyades.

Los ritos ancestrales son claves en este tipo de jornadas, para los mapuches la tarde antes del We Tripantu gira en torno a preparaciones e instalaciones que reciban correctamente el nuevo año.

La primera representación es la del árbol cósmico de la vida, el Rewe. Son los invitados, familiares y amigos quienes se congregan a su alrededor para permitir que la Machi o el Lonko puedan ocupar su liderazgo naturalmente adquirido. Ellos dirigen el ritual más importante, el Yeyipun, que consiste en convocar la intermediación de los ancestros sagrados y así restablecer la comunicación espiritual de quienes están participando en el rito.

La celebración empieza la tarde del día anterior, antes de que el sol se esconda, mediante rogativas en mapudungún. Luego, en la madrugada del We Tripantu toda la familia: ancianos, jóvenes y niños se levantan temprano y van al estero a

bañarse. Junto a ello se realiza una ceremonia de rogativa individual. Además, la familia se dispone en esa ocasión a celebrar el «Bakutun», ceremonia donde participan todos los familiares de ambas partes. Esto consiste en que la niña recibe a una segunda madre que a la vez hace de tocaya (Baku) y se le hace entrega de la vestimenta de la mujer mapuche, junto con los aros, pues es la tocaya (en este caso) la que realiza la ceremonia «Katan Pilum» de perforar las orejas, para que la niña comience a usar los aros.

Cuando la noche se va acercando, la convocatoria se centra en el fogón o Kutral, en donde una amena conversación de los ancianos y sabios traspasan sus conocimientos a una nueva generación. Esto se traduce en que los sabios (los Kimche) entregan un consejo (un Gulam) para poder ser más buena gente (más Kume Che), ser justos (ser Nor Che) y tener fuerza interna (tener Newen Che).

La madrugada del 21 de junio, según el calendario gregoriano, marca el comienzo de la temporada en que los pueblos originarios sureños acostumburan a celebrar el Año Nuevo.

En esta época, la tierra y por consiguiente los habitantes del hemisferio sur, son testigos de uno de los episodios más relevantes del universo según las creencias ancestrales: la fusión de la tierra y la energía.

En la madrugada, cuando el grupo de estrellas se deja ver, es para dar paso también a la ceremonia sagrada del amanecer, el Gnillan Mawun. Porque antes que el lucero del alba o Wunelfe llegue, deben todos haberse metido al río (al Leufu) o al lago (al Inan Lafken) o sumergirse en cualquier agua que simbolice la limpieza necesaria para el regreso del sol.

El Wiñoy Tripantu o We Tripantu adquiere todo su sentido de coherencia y singularidad como un fenómeno cósmico natural. Para las comunidades, este fenómeno ocurrirá en todos los que habitamos este sector del planeta, independiente a cualquier creencia. El pueblo mapuche asegura que esta fecha viene con una fuerte carga emocional, que implica una oportunidad para enraizarse a la tierra bajo nuestras propias particularidades.

Roberto Gabriel Castro

Estudio Jurídico y Contable

Abogados: Callegari, M. Corina
Narvaiz, M. Sol

Contadores Públicos: Pugliese, Hernán
Narvaiz, M. Juliana

Nuevo domicilio: Lavalle 21
estudiocnp@gmail.com

Dr. Gerbaudo Lionel

Oftalmólogo Universitario
MN 50.948 MP 70.443

Solicitar turnos
Brown 46

Tel: (02342) 430066
Cel: (02342) 15 445138
lionelgerbaudo@ener.com.ar

Estudio Jurídico Gómez

Dr. Gómez Mario R.
Dr. Gómez Fabián L.
Abogados

Lavalle 119/123.
Tel/Fax: 430490 / 422266



**MARIA AGUIRRE &
SIMON LABAQUI**

ESCRIBANOS

Belgrano 1114
(02342) 422836 / 424910
info@aguirrelabaqui.com.ar



Laboratorio de
Análisis Clínicos
y Microbiológicos

- Estudios hormonales
- Serología viral
- Análisis de aguas

▪ Dra. María Eugenia Mora ▪ Dra. Silvina Etchehun

Gral. Paz 1586 / Tel: (02342) 425476 / 2342 466958
Sitio web: www.lacm.com.ar / E-mail: info@lacm.com.ar
Cuit 33-71001757-9 / Etcheun Silvina y Mora Maria Eugenia (Soc. de Hecho)



Estudio Jurídico

Dr. Federico Etchehun

- Abogado - UBA -
M.P. Tº XII Fº7 - CADJM

ABOGADO PENALISTA c/experiencia en palacio de Justicia de Tribunales
Con 35 capacitaciones certificadas por UBA
Atención de 9 a 13 y de 17 a 20 Hs.
San Martín 2085- Cel. 2342- 403745

PEREZ

& ASOCIADOS

ABOGADOS

Accidentes de Tránsito / Despidos / Reclamos a ART / Sucesiones

Tel. 2342 - 545495
Almte. Brown 51 Piso 1 Oficina 6 - Bragado
sperez.estudio@gmail.com

bio

LABORATORIO
DE ANÁLISIS CLÍNICOS
Y BACTERIOLÓGICOS

Horario de lunes a viernes de 7,30 a 12,30
y de 17.00 a 19.00 hs.

Todas las Obras Sociales

Laprida 290 - Bragado (B.A.) (02342) 421051
Laboratoriobio2016@gmail.com

BIOQUÍMICAS
FERNÁNDEZ TAYELDÍN, MARINA

MP: 5622

TRINCAVELLI, NATALIA

MP: 5927

U.N.L.P.

Intoxicación por monóxido de carbono: los meses de invierno, los más peligrosos



El Gobierno bonaerense informó que en lo que va de 2024 se registraron 98 casos de intoxicación por monóxido de carbono, cuatro brotes y una muerte.

El Ministerio de Salud provincial señaló en su último boletín epidemiológico (publicado en las últimas horas) que en lo transcurrido del año "se notificaron 98

casos de intoxicación/exposición por monóxido de carbono", al que se suman cuatro brotes.

Del total de casos, "89 presentaron síntomas al momento de la consulta (casos confirmados)", mientras que "los 9 restantes no presentaron síntomas al momento de la consulta (caso sospechoso)".

Las situaciones intoxicación

se dieron en los distritos de Bahía Blanca, González Chaves, General San Martín, José C. Paz, Almirante Brown, Florencio Varela, Avellaneda, Ezeiza, Lanús, Merlo, Moreno, General Rodríguez, Tandil, General Pueyrredón, Olavarría, Azul, La Plata, Ensenada y La Matanza.

A estos se suman cuatro brotes de intoxicación por monóxido

de carbono en el municipio de Pilar. "Los cuatro brotes afectaron un total de 32 personas, todas requirieron internación, 29 recibieron tratamiento con cámara hiperbárica, todas evolucionaron favorablemente", señaló la cartera sanitaria. En tanto, la víctima fatal pertenece al distrito de Adolfo González Chaves. ■

EL QUINTO TUMOR MÁS FRECUENTE EN ARGENTINA

Cuáles son los principales factores que incrementan el riesgo de desarrollar cáncer renal

En la gran mayoría de los casos, su detección es incidental, por chequeos de rutina. Hoy se dispone de tratamientos muy efectivos.

■ En la Argentina, el cáncer de riñón es el quinto tumor en incidencia, detrás de los cánceres de mama, colon, próstata y pulmón, con cerca de 5 mil nuevos diagnósticos cada año; mientras que fallecen en el mismo período más de 2100 pacientes, según cifras de la Dirección de Estadísticas e Información en Salud (DEIS) del Ministerio de Salud de la Nación.

Desde Lalcec (Liga Argentina de Lucha Contra el Cáncer) afirmaron que, al ser un tipo de tumor que generalmente no da síntomas hasta que la enfermedad se encuentra avanzada, es importante mantener la visita periódica con el médico para detectar tempranamente ésta o cualquier otra condición de salud que merezca ser atendida.

"Si bien los casos detectados en estadios iniciales tienen mucho mejor pronóstico, con cirugía y eventualmente complemento de "nuevas terapias", dependiendo del tipo de enfermedad y de la condición del paciente, hoy para los casos más avanzados contamos con opciones terapéuticas impensadas apenas 6 o 7 años atrás, mayoritariamente de la mano de las inmunoterapias y de las terapias dirigidas", afirmó Ignacio Jerez, médico Oncólogo del Servicio de Oncología del Sanatorio Allende de Córdoba.

Los principales factores que incrementan el riesgo de desarrollar cáncer renal son ser fumador, consumir en forma periódica abundante cantidades de alcohol, la asociación de tabaquismo y consumo de alcohol, y también otras condiciones como ser mayor de 60 años (a mayor edad, mayor incidencia), la hipertensión arterial, la obesidad y antecedentes familiares de esta enfermedad.

Como síntomas que ameritan la consulta inmediata, los especialistas citan como los más frecuentes la presencia de sangre en la orina, dolor en la zona lumbar, fiebre sin causa aparente, cansancio, fatiga y pérdida de peso sin motivo aparente.

"A diferencia de otras enfermedades en las cuales hay métodos de screening, como cáncer de colon, de próstata, de cuello uterino o de mama, el cáncer de riñón no tiene métodos de screening para detectar una enfermedad de estadio temprano. Lo principal es intentar prevenir o anular o mitigar los principales factores de riesgo principales y la realización de los controles médicos de rutina. La mayoría de las veces, los tumores renales se diagnostican cuando un paciente acude al médico por un cuadro abdominal banal (dolor, molestia, indigestión); en esos casos, el profesional solicita una ecografía de rutina para indagar posibles causas y allí encuentra un nódulo en el riñón de forma accidental. Estimamos que se llega de manera incidental al diagnóstico en alrededor de 9 de cada 10 casos", agregó Jerez.

"Otra situación que está viéndose en otros países y cada vez más en la Argentina es la aparición de la enfermedad en gente joven, personas menores a 40 o 45 años", consignó Silva.

"Cada tercer jueves de junio, conmemorando el Día Mundial del Cáncer de Riñón, en LALCEC aprovechamos para insistirles a las personas que tengan presente llevar adelante buenos hábitos alimenticios, no fumar, moderar el consumo de alcohol, realizar actividad física y controlar su presión arterial, en fin, toda una serie de conductas que ayudan a prevenir un sinnúmero de potenciales enfermedades, entre ellas el cáncer de riñón", señaló Silva.

El tratamiento del cáncer renal tiene a la cirugía como primera y principal opción, ofreciendo elevados niveles de curación, sobre todo en los casos no metastásicos detectados tempranamente. Luego existen tratamientos novedosos complementarios a la cirugía para aquellos casos localizados de mayor riesgo y, para los estadios



Cáncer de riñón. En la Argentina el cáncer de riñón es el quinto tumor en incidencia.

avanzados, hoy se cuenta con novedosas alternativas terapéuticas como la inmunoterapia y las terapias dirigidas, o la combinación de diferentes estrategias. "Son medicaciones que nos permiten alcanzar resultados en términos de sobrevida y buena calidad de vida del paciente impensados 6 o 7 años atrás. Pero también todo dependerá de la etapa de la enfermedad, del tipo de tumor y también de las condiciones de cada paciente", concluyó Jerez.

TRES PREGUNTAS Y RESPUESTAS SOBRE LOS RIÑONES

— ¿Cuál es la función de los riñones?

Los riñones son un órgano de regulación del equilibrio interno. Mediante la filtración de la sangre,

eliminan las sustancias de desecho y recuperan aquellas que son necesarias.

Filtran la sangre y extraen las sustancias tóxicas del organismo, a través de la orina se eliminan los elementos nocivos, así como el agua y las sales minerales en exceso; mantienen el equilibrio interno de forma constante, lo que permite el correcto funcionamiento de todas las células del cuerpo; fabrican sustancias que actúan como hormonas que estimulan la producción de glóbulos rojos; regulan la presión arterial y mineralizan el esqueleto.

— ¿Qué es el cáncer de riñón?

El cáncer de riñón es un tipo de tumor que se origina por la multiplicación sin control de las células del riñón. Se trata de una enfermedad silenciosa, poco visible y que no presenta síntomas en las etapas

iniciales. Es por eso que entre un 20% y un 30% de los casos se diagnostican cuando la enfermedad se encuentra en etapas avanzadas.

Se caracteriza por síntomas como la aparición de sangre en la orina, dolor en un lado de la espalda baja, cansancio generalizado, pérdida de apetito y fiebre entre otros.

— ¿Se puede prevenir?

La enfermedad renal crónica es una condición de salud caracterizada por la pérdida gradual de la función de los riñones con el tiempo. Se puede prevenir y la progresión se puede retrasar con la detención y el tratamiento temprano. Es importante saber que, si se tiene antecedentes familiares de una enfermedad o insuficiencia renal, es vital acudir al médico especialista para realizar las pruebas correspondientes. ■

SOCIALES

SALUDADA

Hoy cumple años Carina Barni y por este motivo recibirá muchos saludos.

MARIA PAZ

En la fecha cumple años María Paz Allignani y será saludada por familiares y amistades.

TOMAS

Hoy cumple años Tomás Gobet y será saludado en una reunión familiar.

GRATA FECHA

Muchos saludos recibe hoy por su cumpleaños la señora Ana María Ramos.

PRONOSTICO DEL TIEMPO

Neblina.

Mín.: 10°
Máx.: 15°

Viento (km/h) 7-12.



MISA
Domingo 23 de junio
A las: 17:30 Hs.
CAPILLA CRISTO OBRERO
Y
CEFERINO NAMUNCURA
Chaco entre Rauch y Pringles



SALUDADA

Hoy cumple años Luciana Subiat Herrera y será saludada por tan grato motivo.

SALUDADO

Juan Carlos "Negro" Dell'Immagine es saludado hoy al cumplir años.

GRATA FECHA

La señora Marta Ofelia Rodríguez de Medina es saludada hoy al recordar su cumpleaños.

CARINA

En la fecha cumple años Carina Bartomeo y será saludada en una reunión familiar.

SALUDADO

El señor Pablo Ardiles es saludado en la fecha al cumplir años.

MARIA LORENA

En la fecha cumple años María Lorena Grandi y será saludada por tan grato motivo.

DOLORES

En una reunión es saludada por su cumpleaños Dolores Menéndez.

SALUDADA

Mariana Milagros Prado es

saludada en la fecha al recordar su cumpleaños.

14 AÑOS

Hoy cumple 14 años Renata Cufre y será saludada por familiares y amistades.

SOFIA

En una reunión es saludada al cumplir años Sofía Negruzzi.

SALUDADA

En la fecha cumple años Gabriela Inés Corsi y será saludada por tan grato motivo.

AUTOSERVICIO HEIDI

Perfumería
Limpieza / Bazar
Gral. Paz 1441
Tel. 423347
Entre Ríos 70
Tel. 430655

Llevamos su compra a domicilio

Oración a los casos más difíciles

"Ante ti vengo con toda la fe de mi alma, a buscar tu sagrado consuelo en mi difícil situación, no me desampares en las fuerzas que se han de abrir en mi camino, sea tu Brazo Poderoso el que se abra para darme la tranquilidad que ansio (3 peticiones difíciles). Súplica que te hace un corazón afligido por duros golpes del cruel destino que los han vencido siempre en la lucha humana, ya que si tu Poder Divino no intercede en mi favor, sucumbiré por la falta de ayuda.

Brazo Poderoso, asísteme, ampárame y conduce-me a la Gloria Celestial. Gracias Dulce Jesús".

Se reza por 15 días esta oración para los casos más difíciles, empezando el viernes. Mande a publicar antes de 8 días.

SAM

FUNEBS

† ANA MARÍA ABAD

Q.E.P.D. Falleció el 21 de junio de 2024, a la edad de 73 años.

Su esposo: Pablo Palumbo; su hijo: Hernán Palumbo; su hija política: Rocío Silveira; sus nietos: Florencia y Lucas, y demás deudos participan su fallecimiento y que sus restos serán inhumados en el Cementerio municipal de Mechita hoy sábado 22, a las 12 hs.

Sala Velatoria: Río Salado 150. Mechita
Casa de Duelo: Río Salado 455. Mechita.
Empresa: **Blanco servicios**

Mirta T. Cabrera Podóloga

M.N. 3.681 U.B.A.

Atención Integral del Pie

-Pié diabético - Helomas sépticos
Ornicocriptosis - Hiperquetarosis

Turnos: Suárez 244 / Cel.: 15 401928

COMPRAMOS SU AUTO EN CUALQUIER ESTADO

Oscar - Agustín

Chocados - Volcados - Incendiados
Sinistrados - Fundidos

Tel: (011) 4504-6318
Cel: 15-4071-2882 / 15-5979-8707
15-3841-1525

famautos@yahoo.com.ar

Andrés A. Gelsomino ABOGADO

DERECHO DEL TRABAJO -
DERECHO PENAL - SUCESIONES

Irigoyen 379 – Bragado
02342 – 15402403

Atención al público
lunes a jueves de 18 a 21 hs.

Farmacias de guardia

SÁBADO 22

De 8.00 a 8:00 hs.

Monzón

Pellegrini 1801
Tel.: 430205

De 8.00 a 22.00 hs.

Rivadavia

Rivadavia y Falcón
Tel.: 02342-409399

DOMINGO 23

De 8.00 a 8:00 hs.

Bragagnolo

Elizondo 2318
Tel.: 2342 484403

De 8.00 a 22.00 hs.

Del Aguila

Mitre 31
Tel.: 02342-422165

Las guardias sólo expenden medicamentos de urgencia. Respetá este servicio que es para vos.

Anuncie en LA VOZ

CATARATAS EN FAMILIA
SALIDA GRUPAL ACOMPAÑADA
16 DE JULIO 2024

Castro Viajes

- SALIDA DESDE LINCOLN Y BRAGADO
- AÉREOS DE AEROLINEAS ARGENTINAS CON EQUIPAJE.
- 4 NOCHES DE ALOJAMIENTO EN HOTEL RAÍCES ESTURIÓN CON DESAYUNO.
- EXCURSIÓN A CATARATAS ARGENTINAS Y BRASILEÑAS.

Quinielas Matutinas		Quinielas Vespertinas		Quinielas Nocturnas	
Nac.	Prov.	Nac.	Prov.	Nac.	Prov.
1	6734	1	0137	1	0339
2	4533	2	3838	2	1182
3	0466	3	4091	3	8522
4	7688	4	8226	4	2187
5	5707	5	7062	5	7062
6	7182	6	9811	6	8661
7	7287	7	5795	7	3756
8	9486	8	2069	8	8606
9	6314	9	2530	9	8610
10	6683	10	5451	10	8033
11	2548	11	1680	11	0207
12	1212	12	1237	12	5131
13	1731	13	6221	13	5289
14	9526	14	6520	14	3283
15	2312	15	7278	15	3838
16	5105	16	2638	16	5077
17	0991	17	4550	17	2665
18	8296	18	9472	18	2345
19	0290	19	4265	19	3414
20	6269	20	9036	20	2947
					0339
					6512
					3489
					8264
					9893
					5210
					4667
					4080
					2778
					8148
					5229
					7276
					1860
					6058
					7185
					5730
					0166
					6683
					5475
					7042
					3456

Jugar compulsivamente es perjudicial para la salud.

Anuncie en LA VOZ

ACINMETAL

de KOSAMUI S.A.

Acindar

Grupo ArcelorMittal

**Hierros - Chapas
Herramientas - Caños**

www.kosamuiaceros.com.ar
contacto@kosamuiaceros.com.ar
Elizono 4060 - (6640) Bragado
Tel/Fax: 02342 - 424499/425111



El Ferrocarril en Jaque: Incertidumbre en Bragado y el aumento de pasajes

- La declaración de emergencia pública en materia ferroviaria y las reformas para la privatización del sistema ferroviario argentino plantean interrogantes
- A este escenario y en un contexto de crisis económica, el aumento de los pasajes y la función social crucial del ferrocarril están en el centro del debate

El Gobierno Nacional, a través del Decreto 525/2024, ha declarado la emergencia pública en el sistema ferroviario, comprometiéndose a asignar un presupuesto adicional de 1.293.780.000.000 pesos para fortalecer la seguridad y mejorar la infraestructura. Sin embargo, esta medida, vinculada a un proyecto de privatización de los ferrocarriles, despierta preocupaciones sobre el futuro del transporte en localidades como la nuestra.

El presidente Javier Milei y su gabinete han establecido un plazo de 24 meses para esta emergencia, que podría extenderse otros dos años si es necesario. Con la aprobación de la ley Base y el antecedente del proceso privatizador de los 90' que deterioró aún más el sistema ferroviario del país, son más las dudas que genera el actual proyecto que impulsa el gobierno nacional. La situación actual del servicio, marcada por el deterioro de la infraestructura, pone en riesgo no solo la calidad del servicio sino también las fuentes de tra-

bajo y las condiciones laborales.

FUNCIÓN SOCIAL: LA CONEXIÓN VITAL PARA EL INTERIOR Y EL GOLPE AL BOLSILLO

El ferrocarril ha sido históricamente un pilar en la conexión de las localidades del interior del país, incluyendo Bragado. Es el medio de transporte público más económico y accesible para muchos residentes, especialmente en un contexto de crisis económica donde cada peso cuenta. El reciente anuncio de Trenes Argentinos sobre la venta de tickets de larga distancia para las vacaciones de invierno destaca la importancia del servicio. Con precios de 12.000 pesos en primera y \$14.295 en pullman para el trayecto Buenos Aires-Bragado, el tren sigue siendo una opción relativamente accesible para los viajeros.

El aumento de los pasajes de tren, aunque significativo, aún no alcanza los valores de los pasajes en

colectivo, que también han visto incrementos notables. Un viaje en colectivo de Bragado a Buenos Aires con la empresa Chevallier cuesta 12.500 pesos en coche semicama y \$18.500 en coche cama. Mientras tanto, la empresa Pullman ofrece tarifas de 11.500 pesos en coche semicama y \$16.500 en coche cama.

Aunque las frecuencias de los colectivos son mayores y pueden ofrecer una alternativa más flexible, el costo sigue siendo un factor decisivo para muchos usuarios. En este contexto, el tren, a pesar de sus limitaciones y desafíos, continúa siendo una opción vital para muchos residentes de Bragado. No obstante, con los últimos incrementos, que aproximan mucho los valores de ambos transportes públicos, el incentivo para mantener el apoyo al servicio ferroviario comienza a ser menor por parte de los usuarios.

EL IMPACTO EN LOS USUARIOS: NECESIDAD DE



SOLUCIONES EFICIENTES

La incertidumbre sobre el futuro del ferrocarril y el aumento de los pasajes afecta directamente a los usuarios, quienes ven sus opciones de transporte limitadas y más costosas. En ese marco, el compromiso del gobierno de mejorar la seguridad y la infraestructura ferroviaria siempre es un paso positivo, no obstante, no debemos ser ingenuos, estas inversiones no están pensadas en incrementar el servicio, simplemente para mejorar el paquete de licitación de la próxima intentona privatizadora de los ferrocarriles. La posibilidad de privatización plantea dudas sobre la accesibilidad y la equidad del servicio en el futuro para los bragadenses que frecuentemente recurren a este

transporte, principalmente estudiantes y vecinos cuyas economías son más ajustadas.

Mientras Bragado y otras localidades del interior observamos con preocupación las reformas en el sistema ferroviario, es crucial que las autoridades garanticen que cualquier cambio preserve la función social del ferrocarril y mejore realmente la calidad del servicio, sin cargar el costo a los usuarios ya golpeados por la crisis económica; algo que muchas veces se contradice con la lógica del mercado de optimizar las ganancias con la menor inversión posible. "No hay plata..." dijo el presidente en su discurso inaugural, pero que esa frase no condene a nuestra comunidad a la pérdida de un transporte público eficiente y accesible para todos.



Jesús Hidalgo se presentará el próximo 7 de julio en Bragado

Se ha informado que ello ocurrirá en el salón del CUCI, organizado por Pedro "El Ronco" Rizzo y las entradas para ver al cantante bragadense se pueden reservar al 2342 - 403050.

Jesús se ha convertido en una figura estelar del tango en Bragado y el país en estos úl-

timos años, siendo frecuente sus presentaciones en escenarios como Japón, y recientemente en Rusia desde donde mandó noticias del éxito obtenido.

El actual interprete comenzó a destacarse hace más de 20 años, a partir de su presentación en los Jue-

gos Bonaerenses donde cosechó los primeros lauros. Se recuerda la noche de presentación en el CUCI acompañado por el maestro Walter Ríos.

Damos por descontado que el salón quedara chico para albergar a los amantes del 2x4, ya que el joven can-

tor se presentará ante muchos amigos y gente mayor que ha seguido con interés su carrera como intérprete, siendo cultor de un estilo definido y una inalterable humildad.

Sus estudios en Bragado surgieron de la mano del maestro Jorge Mónaco



Unico Servicio Funerario Integral

Salas Velatorias

• Modernas instalaciones • Jardín interior

CEMENTERIO PARQUE

• Parcelas y nichos • Amplia Capilla

CREMATORIO

Sala confortable para ceremonia presencial

NUEVO GABINETE DE ENFERMERIA

de Lunes a Viernes de 9 a 11 hs. en Gabinete.

Atención gratuita a asociados en Gabinete con cuota al día.

Si usted tiene otra cobertura de sepelio en otras empresas fúnebres NO pierde su antigüedad en la misma. Solar de Paz se la reconoce obteniendo todos los beneficios a partir del primer día de asociarse a nuestros servicios.

Se aceptan todas las Obras Sociales